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数字货币虚拟退休后怎么办(数字货币后老人怎么办)

股东大会现场，巴菲特与查理·芒格的头像被印在T恤上 / 视觉中国

其中涉及了中美贸易摩擦、中国股市机会、微信支付、高科技公司、虚拟货币与退
休和接班人等众所关心的话题。以下是我们为你整理的精华：

中美两国绝不会做愚蠢的事情;

八月将有“大事”发生

今年，来自中国投资者的第一个问题就是关于“中美贸易摩擦”。对此，巴菲特表
示，美国和中国将是全世界最大的国家和经济体系，而且这种状况会持续相当长的
时间，中美有很多共同的兴趣以及利益，“但我也发觉到，中美两国有一些不平衡
的现象，在贸易领域也存在这一问题。当然我不希望美国的进口和出口之前的缺口
太大。”巴菲特称。

“这两个国家实在太大了，而且太明显了，对于我们来讲，而且其中的利益也非常
巨大。但彼此的了解总会随着时间的推移越来越深。两个最具智慧的国家，绝对不
会做一些非常愚蠢的事情，但是当然有的时候这些小事情也会发生。”

有意思的是，巴菲特用中国人的吉利数字8，暗示将要8月做一个大买卖：“在今年
8月的时候，我就88岁了。我们也知道8是中国人讲的最幸运的数字，所以你看，8
8岁、8月，所以我想8月的时候我们那个时候要并购某一个公司，那是最好的时机
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，对不对?黄道吉日。”

中国股市将会跑赢美股

在巴菲特回答的众多问题中，有多个问题与中国股市有关，巴菲特则一直表示坚定
看好中国股市，并透露他们已经在中国股市寻找好了一些“猎物”，而此前对中国
股市的第一次投资收益就很好，投资只有2亿结果却拿了10亿回来。

“中国的市场比较年轻，但也是庞大的市场。市场根据它的年龄和效率是成正比地
成长的。”巴菲特说。

对此，芒格也称，尽管面临着成长的烦恼，但“中国拥有光明的未来”。他还指出
，与美国相比，中国市场现在要“便宜得多”。巴菲特也表示赞同，并称“中国股
市将跑赢美股”。

在谈及美国投资人投资中国的现状时，芒格称，美国的很多投资人正在错过中国机
会，他们认为“投资中国看起来太复杂、太难了”。

“事实上我们在中国还是有投资，而且做得还不错。”巴菲特说，但是如果你把很
多资金投资在某一个地方，比如投资10亿以上可能就会对经济造成一定波动。

“按照我们公司的规模，投入小的体系比较好，比如中石化，我们后来买了大概14
%的股份，结果政府并不知道，后来我们还是卖了。但是查理一直在鼓动我，说一
定要在中国开始。我们已经试图在中国做了好几次的运作。”巴菲特说。

此外，值得注意的是，巴菲特还透露了伯克希尔公司已经投资了很多中国股票，并
在中国找到了一些可以投资的“猎物”。

微信可能会影响到美国运通的发展

巴菲特在股东大会上谈了对支付行业发展的看法。他称，支付是全球很大的一个行
业，有很多很聪明的人都在尝试着更新这种支付系统和支付的方式。而中国的微信
给这个领域带来的一些影响。

微信及各个方面的移动支付在中国做得非常好，这会影响到美国运通的发展。对此
，巴菲特表示不知道这个乌云会有多大，不知道这个支付系统未来会变成什么样。

美国运通公司是国际上最大的旅游服务及综合性财务、金融投资及信息处理的环球
公司。
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美国运通公司创立于1850年，总部设在美国纽约。伯克希尔持有其约17%的股份。

“我觉得很多交易加密货币的人简直太恶心了”

巴菲特一直不看好虚拟货币，此次，他仍是保持了此前对虚拟货币一贯的看法。另
外，芒格对虚拟货币的看法甚至比巴菲特还更直白和嗤之以鼻。

“我甚至比你还讨厌加密货币，对我来说，这简直就是一种头脑混乱的反应。很多
加密货币的交易人，我觉得简直太恶心了，好像那些人在交易一些完全没有意义的
东西。”芒格说。

巴菲特称，如果一种投资是建立在你希望明天一早起床，有人会以更高的价格来接
盘，大多都不会有好结局。加密数字货币无法产出东西，它们在一段时间内不会作
出任何价值的交付，最终会是一个坏的结局，因为没能出现正向的价值，反而会产
生很多诸如汇率的问题。

投资苹果因为看重现金流好的消费品;

谈亚马逊，“我认为是奇迹的东西往往不会投”

对为什么从没买过微软股票的问题，巴菲特称，“在早期的时候，对我们来说有一
点很清楚，投资科技股是很愚蠢的行为，因为它们的收益起伏会太大了。”

而芒格则认为，亡羊补牢，为时不晚。同时他表示：我们现在开始买科技股了。“
我们俩对高科技股都不太了解。我曾经到过谷歌参观，感觉像进了幼儿园一样。他
们做的事对我来说非常神秘。不过现在已经有了年轻的脑力和智慧代替我们去进行
观察，现在作为我们的投资人，比以前要幸运得多。”

关于苹果公司，巴菲特在5月4日晚间披露信息称，伯克希尔·哈撒韦在第一季度中买
进了7500万股苹果股票，这一消息推动苹果股价在周五创下了历史新高。

对此，巴菲特称，“主要是看重现金流好的消费品。这是一家令人难以置信的公司
，我认为它的收入几乎是美国第二大利润率公司的两倍。”

一位持有伯克希尔股票23年的股东提问：巴菲特在美国错过谷歌和亚马逊，而中国
也有腾讯和阿里巴巴这样的公司，未来伯克希尔是否会考虑改变对高科技投资的策
略?

巴菲特说：“事实上，我从一开始就关注了亚马逊。我认为贝索斯做到了一件接近
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奇迹的事情，而问题是，如果我认为一件事是奇迹，我往往不会下注。”对于谷歌
母公司Alphabet，巴菲特表示他一开始就看关注了股票，但不能确定在其目前价格
的基础上，前景能好很多。
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